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「雙非」惹的禍？還是政府惹的禍？
校內徵文比賽初中組亞軍

3C   許雅婷
	 近期不論在網上，還是報章、雜誌、話題總是離不開唾罵

「雙非」——非香港出生卻在香港生小孩的內地人。基於內地醫

療體制不完善，加上中國近期「暴發戶」急速上升，令不少有經

濟能力的孕婦來港分娩；加上有一些中國人希望移民外國，而

成為香港人就是最佳途徑，所以雙非大量湧港。在二零一一年，

香港有八萬八千多名嬰兒出生，較二零零三年上升接近一倍，其

中香港人佔五成半，內地人佔四成半，他們所佔的比例是多麼驚

人！如果內地人來港產子只是個別事件還可，但這麼多內地人到

香港生小孩，香港還承受得來嗎？

	 雖說待「雙非」日後長大成人，他們可能會回饋香港，成為

社會棟樑，有助香港未來發展。可是，那只是遙遠的「可能」，現

實是眼前的「雙非」帶來很多問題。大部分「雙非」並不會在香

港定期做產前檢查，總是當穿了「羊水」後才急忙到香港叫救護

車送院分娩；當中，不少人還來不及抵達醫院，便要在救護車上

生小孩。這不但危害產婦的安全，也影響胎中嬰兒健康。他們的

做法，增加了香港醫護人員的壓力，加重了醫護人員負擔，嚴重

影響他們的服務質素。對市民大眾而言，「雙非」湧港分薄了本

土人的醫療資源，內地人來港生小孩，變相令醫院床位緊張，令

本港市民福利受損；而「雙非」頻闖急症室，極可能令部分有需

要的香港市民得不到應有的救助。「雙非」為了自己小孩能成為

香港人而危害他人，實在令人髮指！

	 我認為現今的禍不是完全由內地人造成的禍，政府亦應負上

責任。政府為何不效法澳門，在回歸前修改法律，禁止內地人前

來生小孩？現在，政府應請人大釋法，以保障香港人的福利。如

果問題得不到適當的方法解決，這樣只會深化中港之間的仇恨。


